



Comunicado de Prensa
07 de febrero 2020

Migración recibe a Kelly Clements, Alta Comisionada Adjunta para los Refugiados de las Naciones Unidas

Kelly Clements, Alta Comisionada Adjunta de las Naciones Unidas para los Refugiados visitó este 07 de febrero, la Unidad de Refugio de la Dirección General de Migración y Extranjería (DGME), para analizar los proyectos que se ejecutan con el apoyo del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados ACNUR en la atención de personas solicitantes de refugio y refugiadas, así como revisar nuevas áreas de cooperación internacional.

La presencia de la señora Clements fue acompañada por el señor Carlos Andrés Torres, viceministro de Gobernación, la señora Raquel Vargas, directora general de Migración, y el señor Allan Rodríguez, jefe de la Unidad de Refugio, funcionarios y funcionarias de la Unidad, encargados de la atención, recepción y valoración de las solicitudes de refugio en el país, realizando un recorrido por las instalaciones del edificio y una presentación del proceso, las necesidades actuales y proyectos de la administración con el fin de avanzar en el proceso de mejora continua para la atención de las miles de solicitudes que se tienen pendientes por resolver.

Esta visita es parte del seguimiento de ACNUR ante los planteamientos del presidente de la República, Carlos Alvarado, en el Foro Mundial sobre los Refugiados el pasado diciembre, en Ginebra, Suiza, donde expresó que “necesitamos cooperación internacional para garantizar sostenibilidad financiera para mantener y expandir la cobertura de nuestros programas sociales a refugiados y a personas migrantes que llegan al país”.

A partir del aumento de las solicitudes de refugio por parte de personas de nacionalidad nicaragüense desde abril 2018, el ACNUR, ha apoyado a la DGME en la atención de solicitantes y refugiados, con la apertura de un edificio para su atención exclusiva, con las condiciones físicas



adecuadas, la donación de equipo tecnológico, mobiliario, suministros de oficina, zona de juegos para personas menores de edad y archivo con una capacidad para ciento treinta mil expedientes; así como el aporte de recurso humano con un equipo de 39 colaboradores entre profesionales en derecho y personal administrativo, quienes trabajan en conjunto con personal institucional de la Unidad de Refugio de Migración para otorgar una pronta, segura, y ordenada atención al público.

“Este acercamiento para compartir el progreso y las necesidades actuales en la atención de las personas migrantes solicitantes de refugio con la señora Clements abre una ventana de oportunidad de cooperación internacional que requerimos como país defensor de derechos humanos. Como institución agradezco el apoyo, colaboración y trabajo en conjunto que se ha mantenido con el ACNUR” señala Raquel Vargas, directora general de Migración, Raquel Vargas.

“Nuestro país se ha caracterizado por la defensa y garantía de los derechos humanos de todas las personas, su compromiso con los Objetivos de Desarrollo Sostenible y con el mandato de las Naciones Unidas de no dejar a nadie atrás, en este quehacer debo reconocer el trabajo del ACNUR en la coordinación permanente con las autoridades de Migración y Extranjería, para buscar soluciones rápidas y efectivas, ante el aumento de solicitudes de refugio, de ahí que agradecemos esta visita de la Alta Comisionada del ACNUR, Kelly Clemens, a la Unidad de Refugio y a la cooperación obtenida para la atención integral de las personas refugiadas y solicitantes de refugio.” Manifiesta Carlos Andrés Torres, viceministro de Gobernación.

Durante el 2019 la presentación de solicitudes de refugio alcanzó la cifra de 39.404, de las cuales el 80% corresponde a solicitudes de personas nicaragüenses